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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Дни Таймыра и Эвенкии в Красноярске отметят гуляньями и мастер-классами 
В Красноярске проходят Дни Таймыра и Эвенкии, посвященные 85-летию образования 

Таймырского Долгано-Ненецкого и Эвенкийского муниципальных районов. В течение недели 
жители и гости Красноярска могут познакомиться с традициями и обрядами, приобщиться к 
духовным ценностям малочисленных северных народов. 

С 25 по 29 ноября в Доме офицеров пройдет творческая лаборатория «Таймырская 
резная кость-2015», в рамках которой запланирован ряд мастер-классов от мастеров-
косторезов. Также в Доме офицеров откроется выставка картин «Таймырские сюжеты» (25 
ноября в 15:00). В рамках празднования в краевых государственных учреждениях культуры 
пройдут семейные и детские творческие мероприятия, спортивные игры (в Красноярской 
краевой детской библиотеке с 24 по 29 ноября). 

На площади перед Краснояркой краевой филармонией состоятся народные гулянья с 
ярмаркой, концертными номерами, спортивными состязаниями, катанием на собачьих 
упряжках, дегустацией продуктов северных территорий (28-29 ноября с 10:00). Кроме того, в 
залах Красноярской краевой филармонии состоится открытие выставки картин художников и 
мастеров декоративно-прикладного искусства Таймыра и Эвенкии, а также концерт народного 
эвенкийского вокально-хореографического ансамбля «Осиктакан», таймырского ансамбля 
песни и танца народов Севера «Хейро», и творческих коллективов из Эвенкийского и 
Таймырского муниципальных районов, лучших творческих коллективов края (29 ноября в 
17:00). 

Кроме того, до 30 ноября в Государственной универсальной научной библиотеке 
Красноярского края будет работать книжно-иллюстративная выставка, включающая книги по 
истории, культуре, флоре и фауне территории, книги на языках коренных малочисленных 
народов Севера, альбомы декоративно-прикладного искусства и многое другое. 

В честь праздничных мероприятий в дар краеведческим музеям Красноярска и 
Минусинска будут переданы книги первой долганской поэтессы, родоначальницы долганской 
письменности и литературы Огдуо Аксеновой. Также книжные фонды пополнятся книгой 
специалиста отдела Евдокии Аксеновой «Эхо прошедшей войны» с рассказами о подвигах 
таймырцев в годы Великой отечественной войны и брошюрой Валерия Кравца «Сердца 
четырех», повествующей о народных художниках: нганасанине Мотюмяку Турдагине, 
долганине Борисе Молчанове, ненецкой поэтессе Любови Нянянг и долганской поэтессе 
Огдуо Аксеновой. 

Newsalb 
 
Оперативно-профилактическое мероприятие "Шанс" провели правоохранители 
совместно с общественниками на Таймыре 

Оперативно-профилактическое мероприятие "Шанс" провели правоохранители 
совместно с общественниками на Таймыре, сообщили сегодня агентству в пресс-службе 
Отдела МВД России по Таймырскому Долгано-Ненецкому району. Мероприятие проходило в 
рамках акции "День правовой помощи детям".  

В вечернем рейде, направленном на профилактику подростковых правонарушений и 
преступлений в отношении детей, принял участие председатель Общественного совета при 
Таймырском Отделе МВД России Юрий Круць. Участники рейда посетили трудных 
подростков, а также семьи, состоящие на учете в полиции Таймыра и находящиеся в 
социально опасном положении. В каждой семье они провели профилактические беседы с 
родителями, особое внимание, уделив исполнению требований закона Красноярского края "О 
защите прав ребенка", поговорили с детьми об их правах. 

В ходе рейдового мероприятия сотрудники полиции составили пять административных 
протоколов за неисполнение родителями обязанностей по воспитанию детей и нахождение 
несовершеннолетних в состоянии алкогольного опьянения по признакам состава 
правонарушений, предусмотренных ст. 5.35 и 20.22 КоАП РФ.  
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 В рамках этой акции во Всемирный день ребенка руководитель комиссии по 
информационным вопросам и мониторингу общественного мнения Общественного совета при 
Отделе МВД России по Таймырскому району Ирина Модина организовала на волне 
"Авторадио-Дудинка" передачу для детей на правовую тему. 

 В ней юные северяне вместе с представителем Общественного совета полиции 
рассуждали о своих правах, звучала информация о правах детей, закрепленных Конвенцией 
ООН и законодательством Российской Федерации, а также рассказывалось о том, как 
защищаются права несовершеннолетних в нашей стране. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Красноярском крае продолжается подготовка к юбилею Дудинки 
 В министерстве культуры Красноярского края сформирована рабочая группа по 
вопросам реализации комплекса мероприятий, посвященных 350-летию города Дудинки. В 
качестве председателя рабочую группу возглавила министр культуры края Елена Мироненко, 
в роли сопредседателя выступил глава города Дудинки Алексей Дьяченко. Заместителем 
председателя рабочей группы назначена Татьяна Веселина, первый заместитель министра 
культуры Красноярского края. На должность секретаря утверждена Яна Тулина, специалист 
отдела социокультурных проектов Центра международных и региональных культурных 
связей.  
 В состав рабочей группы по вопросам реализации комплекса мероприятий, 
посвященных 350-летию города Дудинки, вошли заместители министра культуры 
Красноярского края Ольга Васильева и Ольга Василенко, Ирина Алханова, заместитель 
руководителя Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района, 
Ирина Коренец, начальник отдела межрегионального и межведомственного взаимодействия 
краевого министерства культуры, Валентина Сацкая, начальник управления культуры 
Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района, Татьяна Жиганова, 
заместитель руководителя Администрации города Дудинки, а также руководители различных 
учреждений культуры края, Красноярска, Дудинки и Таймыра. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Свайное основание восстановлено 
 В Дудинке продолжается выполнение комплекса мероприятий по восстановлению 
свайного основания и ограждающих конструкций четырехэтажного жилого дома, 
расположенного по адресу: ул. Островского, 8-а. В настоящее время завершен ряд работ по 
устройству вводного коллектора, в полном объеме выполнены свайные работы: пробурено 36 
скважин глубиной до десяти метров, установлены стальные сваи, устроены ростверки. 
Произведены ремонт и восстановление цокольного покрытия. Завершены планировка 
подполья, установка температурных трубок и тридцати шести вентиляционных шахт.  
 В соответствии с техническим заданием, подрядчику – ООО «Рембытстрой» – 
предстоит усилить конструктивные элементы кирпичных стен стальными тяжами, а также 
выполнить прокладку тепловых сетей в новом вводном коллекторе. 
 Незначительная по объему часть работ будет выполнена следующим летом. Речь идет 
о формировании подстилающих слоев из щебня с последующим устройством и 
армированием бетонных покрытий с целью восстановления соседствующих с домом 
проездов. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Должников, не оплативших административные штрафы, разыскивают норильские 
полицейские 
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С 23 по 27 ноября сотрудники норильской полиции проводят комплекс мероприятий в 
рамках операции "Должник", сообщает сегодня пресс-служба Отдела МВД России по 
Норильску. 

 В рамках мероприятия сотрудники полиции проведут рейды, в ходе которых будет 
устанавливать местонахождение лиц, уклоняющихся от уплаты административного штрафа. 
Полицейские будут решать вопрос о привлечении их к административной ответственности по 
ч.1 ст. 20.25 КоАП РФ (уклонение от исполнения административного наказания). 

 Данная статья влечет меру наказания в виде административного штрафа в двукратном 
размере суммы неуплаченного штрафа, но не менее 1 тыс. руб., либо административный 
арест на срок до 15 суток, либо обязательные работы на срок до 50 часов. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

На Усть-Хантайской ГЭС начались комплексные испытания нового гидрогенератора 
В одном из ключевых подразделений Норильско-Таймырской энергетической компании 

(НТЭК) – на Усть-Хантайской ГЭС начались комплексные испытания нового гидрогенератора. 
По информации пресс-службы ГМК «Норильский никель», его замена стала возможной в 

результате успешной реализации первого этапа масштабного проекта по модернизации ГЭС. 
За шесть лет предполагается заменить семь гидроагрегатов. Это самый масштабный проект, 
который сегодня реализуют энергетики. Проект осуществляется в условиях действующего 
производства и невероятно сложен, прежде всего в силу особенностей ГЭС. Общая 
стоимость проекта – 7,4 млрд рублей. 

Эксперты оценивают запуск нового гидроагрегата и в целом реализацию масштабного 
проекта по реконструкции Усть-Хантайской ГЭС как знаковое событие для энергетики всей 
России. Особенно в сегодняшних экономических условиях и рыночной конъюнктуры.   

По итогам реконструкции мощность станции увеличится на 50 МВт. Как сообщил вице-
президент «Норильского никеля» – руководитель блока непроизводственных активов ГМК 
Оник Азнаурян, это событие является стратегическим и позволит повысить надежность и 
эффективность всего топливно-энергетического комплекса компании. «В стратегии 
«Норильского никеля» четко определены основные векторы производственного развития 
компании. Для их успешной реализации необходимы соответствующие условия, обеспечить 
которые должны, в том числе, энергетики. Сегодня, впервые за десять лет, в «Норильском 
никеле» разработана единая, сбалансированная стратегия развития топливно-
энергетического комплекса. Необходимость ее принятия и продиктована новой глобальной 
стратегией компании, основанной в первую очередь на развитии ее ключевых, первоклассных 
активов. Актуальность энергетической стратегии подтверждают те масштабные инвестиции, 
которые «Норникель» направляет в ТЭК», - заявил Оник Азнаурян. 

НИА-Красноярск 
 

"Норникель" бьется за фланги. Компания намерена оттеснить "Росгеологию" 
Как стало известно "Ъ", ГМК "Норильский никель" просит правительство ввести 

заявочный принцип выдачи поисковых лицензий на фланги разрабатываемых 
месторождений. Также ГМК недовольна преференциями "Росгеологии", уже получившей 
право на поисковые лицензии по заявке, что вызвало претензии ФАС. "Норникель" настаивает 
на том, чтобы недропользователи имели приоритет на изучение флангов, даже если на них 
уже претендует "Росгеология". Профильные ведомства инициативу о заявочном принципе 
поддерживают, но в Минэкономики выступают за равноправие недропользователей и 
"Росгеологии". 

"Норильский никель" 13 октября попросил правительство дать недропользователям 
преимущественное право получать поисковые лицензии на фланги, примыкающие к 
разрабатываемым месторождениям, рассказали источники "Ъ". Сейчас компании должны 
ждать, пока государство не выставит поисковые лицензии на конкурс или аукцион, ГМК же 
предлагает выдавать их по заявительному принципу. 
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Первый вице-президент--операционный директор "Норникеля" Сергей Дяченко 
упоминал о такой инициативе еще 16 ноября, говоря о заявительном порядке по лицензиям 
на фланги и снятии ограничений по однократному изменению границ лицензионных участков. 
Вместе с вычетом затрат на разведку из налога на прибыль "это позволит компаниям 
вовлекать фланги, которые самостоятельно разрабатывать нерентабельно", объяснял топ-
менеджер, приводя в пример Таймыр, где изучено 20% потенциальных ресурсов. Источник 
"Ъ", близкий к ГМК, говорит, что приращивание запасов за счет флангов актуально и для 
Быстринского полиметаллического месторождения в Забайкалье. В марте Минприроды уже 
дало "Росгеологии" право получать любые участки для изучения (это вызвало недовольство 
"Роснефти" и ФАС). Источники "Ъ" говорят, что ГМК предлагает дать частным компаниям 
преимущественное право на поисковые лицензии на примыкающие к разрабатываемым 
месторождениям участки, даже если на них заявится "Росгеология". 

В "Норникеле" подтвердили, что обратились в правительство, но отказались от 
комментариев. Предложение поступило, собираются мнения профильных ведомств, говорит 
представитель вице-премьера Александра Хлопонина (курирует недропользование). В 
Минприроды поддерживают инициативу "Норникеля" по заявительному принципу. Сейчас 
нужно ждать выставления лицензий на конкурс или аукцион, есть ограничения по площади 
фланга (100 кв. км), категории ресурсов (P3 и P2), нельзя давать больше трех примыкающих 
участков в одни руки — все это нужно менять, для того чтобы компании наращивали запасы, 
отмечают там. Минэкономики выступает за равноправие ГМК и "Росгеологии", предлагая 
компаниям подавать свои ТЭО разведки и разработки участков в Роснедра для сравнения 
эффективности подходов. В "Росгеологии" заявили, что "решение по заявительному принципу 
на поисковые лицензии на фланги в компетенции правительства". 

"Коммерсантъ"  
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае действует программа поддержки внутренней трудовой 
мобильности 

В крае при государственной поддержке желающие могут найти временную работу в 
другой местности либо переселиться в другой город или район для постоянного 
трудоустройства.  

Содействует жителям региона в поиске работы, а также оказывает им финансовую 
поддержку на затраты, связанные с переездом и обустройством, краевая  служба занятости 
населения. По планам в этом году с целью трудоустройства переселятся или переедут более 
180 жителей региона. Услугой успели воспользоваться уже 174 гражданина, в следующем 
году её оказание будет продолжено.  

Служба занятости населения оказывает содействие безработным гражданам в переезде 
и безработным гражданам и членам их семей в переселении в другую местность с целью 
трудоустройства. Направление связано с развитием внутренней трудовой миграции. В его 
рамках жители края получают финансовую поддержку на компенсацию своих расходов на 
дорогу, найм жилья или обустройство. 

Так, финансовую поддержку при переезде в другую местность с целью временного 
трудоустройства получили уже 118 жителей края. Средства направлены на оплату стоимости 
проезда к месту работы и обратно, суточных расходов, найма жилого помещения.  

Государственной услугой по переселению к новому месту жительства для постоянного 
трудоустройства воспользовались  56 безработных граждан и 20 членов их семей. В 
финансовую поддержку при переселении в пределах края, кроме оплаты стоимости проезда, 
провоза имущества, суточных расходов, включается и выплата единовременного пособия в 
размере 40 тысяч рублей.  

…Отметим, что в ноябре вступило в силу постановление Правительства края от 
30.10.2015 № 570-п. Изменения коснулись  порядка выплаты финансовой поддержки при 
переезде. Теперь перечисление средств финансовой поддержки безработному гражданину 
будет осуществляться в течение десяти рабочих дней после предоставления гражданином 
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документов, подтверждающих фактические расходы. Также в постановлении  уточнены 
члены семьи безработного гражданина, которым оказывается финансовая поддержка при 
переселении, в соответствии с Семейным кодексом  (супруг (супруга), родители, дети (в том 
числе, усыновленные). 

Красноярский край 
 
Число безработных в крае в октябре увеличилось 

Красноярскстат обнародовал данные об уровне безработицы в Красноярском крае. 
 Численность не занятых трудовой деятельностью граждан, состоящих на учете в 

государственных учреждениях службы занятости населения, к концу октября составила 24 
тыс. человек, из них 19,4 тыс. жителей имели статус безработного, в том числе 15,9 тыс. 
безработных получали пособие по безработице. 

 Уровень официально зарегистрированной безработицы в процентах от численности 
экономически активного населения на конец октября составил 1,3%. 

 В течение октября безработными признано 4,6 тыс. человек (на 7,6% больше, чем в 
октябре прошлого года). Численность трудоустроенных безработных в октябре этого года 
составила 2,2 тыс. человек. 

 В конце октября нагрузка не занятого трудовой деятельностью населения, 
зарегистрированного в государственных учреждениях службы занятости населения,  
составила 54,7 человека на 100 заявленных вакансий. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Сумма налоговых сборов в Красноярском крае выросла на 36 млрд рублей 
За десять месяцев этого года в казну края поступило на 36 млрд рублей налогов больше, 

чем за тот же период прошлого года.  
За десять месяцев этого года в бюджет Красноярского края поступило более 289 млрд 

руб. налогов. Это на 36 миллиардов рублей больше, чем за  тот же период прошлого года. 
Таким образом, собираемость налогов выросла на 14%, сообщили в УФНС по Красноярскому 
краю. 

В федеральный бюджет из этой суммы перечислено 153 миллиардов рублей. В бюджете 
края осталось чуть меньше – 136 миллиардов рублей. Прирост по доходу в местных бюджет 
составил 21 миллиард рублей или 18%. Снизились  поступления  в местные бюджеты: всего 
перечислено 23 миллиарда, в том же периоде прошлого года было на 3 миллиарда (12%) 
больше. 

Наибольший процент налоговых поступлений зафиксирован по строке «налог на 
прибыль», доход от него вырос за 10 месяцев этого года на 43%. 

ДК 
 

Пять человек погибли от отравления алкоголем в Красноярске  
Количество летальных исходов в результате отравления от употребления виски, 

купленного через Интернет, растет. Напомним, ранее было известно о трех скончавшихся 
красноярцах.  

 О том, что общее число погибших горожан достигло пяти человек, сообщил 
руководитель управления взаимодействия со средствами массовой информации 
Следственного комитета, генерал-майор юстиции Владимир Маркин. 

«Мы предостерегали граждан от покупок алкоголя в сомнительных местах, и, к 
сожалению, наш прогноз оправдался с наихудшими последствиями. За последние две недели 
уже 15 погибших и более 10-ти госпитализированных с тяжелым отравлением, причем в 
нескольких регионах. Следственными органами СК России возбуждено девять уголовных дел 
по признакам преступлений, предусмотренных ст. 238 УК РФ», — сообщил общую статистику 
по стране Маркин. 

В Красноярском крае с 21 по 23 ноября, по его словам, скончались пять человек от 
употребления алкогольной продукции с этикеткой «Jack Daniel’s», которая была приобретена 
через сеть Интернет по неадекватно низкой стоимости. Кроме того, в различные медицинские 
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учреждения города со схожими признаками отравления были госпитализированы более 
24 человек. Точное количество пострадавших сейчас уточняется. 

 ИА Пресс-Лайн 
 

Красноярский край на 30 месте рейтинга трезвости 
Антиалкогольную кампанию в Красноярском крае нельзя назвать удовлетворительной, - 

отмечают авторы рейтинга.  
Национальный рейтинг трезвости составил проект «Трезвая Россия» совместно с 

центром информационных коммуникаций «Рейтинг». В основу рейтинга взяты шесть 
показателей: число больных алкоголизмом и алкогольными психозами в регионе, силе 
антиалкогольного законодательства, объемов продажи водки и пива, смертность от алкоголя 
и количество преступлений, совершенных на почве опьянения. Регионам выставили баллы от 
1 до 100 по каждому показателю, и суммировали баллы. Таким образом, регионы, набравшие 
наименьшее число баллов были отнесены к наиболее «трезвым» и наоборот. 

 Рейтинг опубликовали «Известия». Самыми трезвыми оказались Чеченская 
республика(12 баллов), Ингушетия (15)и Дагестан (23). Самые «пьющие» - Еврейская 
автономная область (315,5), Ненецкий автономный округ (307,5)и Магаданская область 
(305,5). 

Красноярский край отнесен к группе регионов, где «антиалкогольную кампанию нельзя 
назвать удовлетворительной» - регион набрал 157,5 баллов и разместился на 30 строчке 
рейтинга  из 85 возможных.  

Напомним, сегодня стало известно о том, что три человека в Красноярске погибли от 
отравления суррогатным алкоголем, еще 21 человек находится в больнице. 

ДК 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Путин подписал закон о неподсудности священных писаний 

Президент России Владимир Путин подписал федеральный закон, запрещающий 
признавать экстремистскими материалами содержание и цитаты из Библии, Корана, Танаха и 
Ганджура, следует из документа, размещенного в понедельник на официальном интернет-
портале правовой информации . 

 «Библия, Коран, Танах и Ганджур, их содержание и цитаты из них не могут быть 
признаны экстремистскими материалами», — говорится в указе. 

Президент Путин внес законопроект о неподсудности священных писаний на 
рассмотрение Госдумы 14 октября 2015 года. 

В пояснительной записке к законопроекту говорится, что Конституция России 
гарантирует каждому гражданину свободу совести и свободу вероисповедания, в том числе 
право исповедовать индивидуально или совместно с другими любую религию или не 
исповедовать никакой. 

Законопроект был внесен после того, как 12 августа судья городского суда Южно-
Сахалинска Наталья Перченко признала «экстремистским материалом» книгу «Мольба к Богу: 
ее значение и место в Исламе». Это решение вызвало громкий общественный резонанс. С 
его критикой выступил глава Чечни Кадыров, который назвал судью Перченко и прокурора 
Татьяну Билобровец «национальными предателями» и «шайтанами». Кадыров потребовал их 
наказания. 

Глава Чечни также поручил адвокатам обжаловать это судебное решение. 
Forbes 

Новак не исключил ответа на отключение Украиной электроэнергии в Крыму   
  Министр энергетики Александр Новак не исключил того, что Россия может рассмотреть 

ответные меры в отношении Украины в связи с обесточиванием Крыма. "Сейчас я вам на этот 
вопрос не отвечу. Я думаю, что мы этот вопрос будем рассматривать в ближайшей 
перспективе", - сказал он.  
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Саму ситуацию с подрывом ЛЭП в Херсонской области Новак назвал 
преступлением, направленным против обеспечения жизнедеятельности крымчан. "Считаю, 
что это в целом достаточно серьезное преступление, потому что обесточивание полностью 
Крыма и та подрывная деятельность, которая была проведена – подрыв опор, разрушение 
ЛЭП, – была направлена, по сути дела, на создание условий, не обеспечивающих 
жизнедеятельность людей, проживающих в Крыму. Это на самом деле является 
преступлением, серьезным преступлением", - сказал он.  

Что касается энергомоста в Крым с материковой территории России, то запуск первой 
очереди покроет порядка 70-80% потребностей полуострова. В мае ожидается ввод второй 
очереди, после чего полуостров будет обеспечен российским светом. "Порядка 70-80% будет 
покрыто. С вводом второй очереди, которую мы планируем ввести в мае 2016 г., Крым 
полностью будет обеспечен электроэнергией за счет собственной генерации и перетоков из 
энергосистемы России", -  подчеркнул Новак. 

Интерфакс 
 
Улюкаев объявил о завершении рецессии в российской экономике 
  Рецессия в российской экономике завершилась, заявил глава Минэкономразвития 
России Алексей Улюкаев. 

Рецессия в экономике РФ завершилась «по формальным показателям», отметил 
Улюкаев на встрече с главами дипломатических миссий ЕС в России, передает РИА Новости. 

 «Нижняя точка была пройдена в июне, и с июля, если говорить о динамике экономики 
месяц к месяцу с учетом сезонности, мы видим небольшой позитивный рост: в июле он был 
около нуля, в августе к июлю - 0,1%, в сентябре - около 0,3%, в октябре - около 0,1%», - 
сказал глава Минэкономразвития РФ. 

Вместе с тем, по словам министра, в годовом выражении спад экономики сохраняется 
и, по официальному прогнозу подконтрольного ему ведомства, по итогам года он составит 
3,9%, но может быть и меньше - 3,7%. 

«ВВП снизился в годовом выражении на 3,8% за десять месяцев, в III квартале 
показатели были лучше, чем во II квартале, и мы считаем, что в IV квартале показатели будут 
лучше, чем в III квартале - поэтому поквартальные показатели свидетельствуют, что рецессия 
по ее формальному определению завершилась», - пояснил Улюкаев. 

«В годовом выражении мы выйдем на рост экономики во II квартале 2016 года, по 
итогам следующего года, по нашему прогнозу, он составит 0,7%», - добавил глава 
Минэкономразвития. 

Infox.ru 
 
Доля теневых медицинских услуг покажет рекордный рост в РФ     

Доля теневого рынка медицинских услуг по итогам 2015 г. вырастет в России на 6 
процентных пунктов до 7,5% от размера всей отрасли, следует из прогнозных данных 
аналитической компании BusinesStat. За последние пять лет это самый большой рост: с 2010 
г. доля теневого рынка медуслуг стабильно сокращалась, а впервые выросла только в 2014 г. 
– на 3,1 п. п., пишут "Ведомости".  

Всего в 2015 г. стоимостный размер теневого сектора в медицине вырастет на 14,6% год 
к году до 150,8 млрд руб. "из-за ухудшения экономической ситуации в стране", объясняет 
руководитель отдела регулярных исследований BusinesStat Ольга Усачева.  

Теневыми BusinesStat называет медицинские услуги, не оплаченные официально. В ходе 
исследования рынка медицинских услуг размер его теневого сегмента устанавливается путем 
опроса 125 клиник, потребителей и экспертов, а также на основе официальных данных 
Минздрава, Росстата, Центробанка и Минэкономразвития, сказано в отчете BusinesStat.  

Покупательная способность пациентов снизилась, а стоимость медицинских услуг только 
возросла, в том числе из-за девальвации рубля – ведь бoльшая часть оборудования и 
лекарств импортные, поясняет Усачева. По ее словам, клиенты платных клиник, как и те, кто 
пользовался полисами добровольного медицинского страхования (ДМС), начали прибегать к 
нелегальным платежам. Работодатели вынуждены сокращать издержки на ДМС, поэтому 
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людям приходится самим оплачивать медицинские услуги, а неофициальные 
визиты дешевле коммерческих, объясняет представитель BusinesStat. Рынок ДМС в 2015 г. 
сократится на 11,6% до 84 млрд руб., следует из презентации "Медси".  

Стараясь сэкономить, пациенты обращаются к частнопрактикующим докторам, в 
госучреждения с конвертами, а также пытаются заплатить врачу напрямую (а не через кассу), 
отмечают эксперты газеты. По их мнению, рост доли теневых услуг связан еще и с тем, что 
бесплатная медицина стала менее доступна. После начала реформы здравоохранения в 
2013 г. сокращено 56 000 ставок медработников, в 2014 г. – еще 66 000, закрывались 
медучреждения. В итоге рост теневой медицины "формируется на этапе прихода пациента в 
государственную клинику", говорят они.  

Некассовые платежи больше распространены в государственных клиниках, 
подтверждает представитель BusinesStat.  

При этом снижение доступности бесплатного медобслуживания сказалось на росте не 
только теневого, но и легального коммерческого сектора, замечает представитель "Медси". 
Это произошло по двум причинам, поясняют эксперты: благодаря развитию частной 
медицины и налаживанию работы государственных учреждений с платным потоком. 

ИА Финмаркет 
 

Власти оказались не готовы к блокаде Крыма. Официальный Киев может разорвать 
контракт по поставкам энергии на полуостров 

Более полутора миллионов крымчан остаются без надежного энергоснабжения после 
подрыва линий электропередачи на территории Украины. Первые отключения энергии для 
Крыма случились более года назад. Но надежной защиты энергосистемы Крыма российские 
власти так и не организовали. Доставленные на полуостров генераторы вместе с 
существующими электростанциями обеспечивают лишь около трети потребности Крыма. А 
энергомост из России в Крым так и не построен. Именно поэтому власти Крыма предупредили 
население, что восстановить надежное энергоснабжение получится лишь к концу декабря. 

Российские чиновники, судя по всему, оказались не готовы к энергоблокаде Крыма. Хотя 
подобную ситуацию можно было и предусмотреть. Вчера организаторы блокады Крыма 
выдвинули условия, при которых они допустят ремонтные бригады к взорванным на 
территориям Украины опорам линий электропередачи. Лидер организаторов блокады Ленур 
Ислямов сообщил, что занят поиском активистов, «которых там задерживали, на дорогах 
Херсонщины, около 11 человек, с ними нет связи, которые к нам ехали, но не доехали». 
«Ремонт пока невозможен, пока не будут выпущены наши активисты, политзаключенные, к 
ремонту мы допускать никого не будем», – заявил Ислямов. 

В свою очередь, ранее президент Украины Петр Порошенко заявил, что блокада 
проводится для «скорейшего возобновления государственного суверенитета над Крымом», 
сообщает РИА Новости. А глава кабмина Украины Арсений Яценюк объявил, что контракт на 
поставку электричества в Крым составлен неверно и надо разбираться, имеет ли он вообще 
юридическую силу.  

Похоже, что украинские чиновники будут теперь искать причины, чтобы придать 
видимость законности происходящим диверсиям. 

Между тем официальный представитель МИД ФРГ Мартин Шефер назвал обрыв 
электросетей, снабжающих Крым, преступлением и призвал Киев расследовать инцидент. 

По данным Минэнерго РФ, вчера к мобильным газотурбинным электростанциям 
подключили полностью или частично муниципальные центры в Симферополе, Севастополе, 
Евпатории, Бахчисарае, Керчи, Саках, Феодосии, Ялте – что соответствует 27% населения 
Крыма, говорится в сообщении ведомства. 

С 01.30 мск 22 ноября 2015 года главой Республики Крым введен режим чрезвычайной 
ситуации, а 23 ноября в республике объявлен нерабочим днем. Создан оперативный 
межведомственный штаб по ликвидации ЧС, связанной с ограничением подачи 
электроснабжения в Республике Крым, отметили в Минэнерго. На 13.00 мск 23 ноября без 
электричества по-прежнему оставались более 1,6 млн человек. Вчера зампред правительства 
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РФ Дмитрий Козак сообщил журналистам, что Крым обеспечен электроэнергией на 30%, все 
социально значимые объекты работают в штатном режиме. 

В свою очередь, пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков выразил надежду, что 
«будут приняты энергичные меры по восстановлению энергоснабжения Крыма». Песков 
отметил, что сейчас в Кремле нет информации о мерах, предпринимаемых Украиной по 
восстановлению энергоснабжения. «Мы пока не имеем какой-либо информации от 
поставщиков о том, принимаются ли какие-то меры, а главное – когда они дадут результат, 
когда энергоснабжение будет восстановлено», – цитирует Пескова Интерфакс. Отвечая на 
уточняющий вопрос, есть ли какие-то временные рамки, по истечении которых российская 
сторона поймет, что Украине необходима ее помощь в налаживании электроснабжения 
Крыма, пресс-секретарь российского президента заявил, что таких сроков нет. 

При этом министр энергетики РФ Александр Новак уверен, что электроснабжение Крыма 
можно восстановить в течение нескольких часов. «В случае допуска ремонтных бригад на 
место действительно восстановление может занять пять часов, ну, чуть больше. Но 
ремонтные бригады туда не допускают», – пояснила руководитель пресс-службы Минэнерго 
Наталья Говорова. В свою очередь, пресс-секретарь «Укрэнерго» Зиновий Буцьо заявил, что 
ремонтные службы пока не могут приступить к восстановлению поврежденных участков линий 
электропередачи, связывающих Украину и Крым, из-за блокады со стороны протестующих. По 
его оценке, восстановление может занять до четырех-пяти рабочих дней. 

По словам главы Республики Крым Сергея Аксенова, восстановление энергетики 
произойдет не ранее запуска первой очереди энергомоста через Керченский пролив. «Мы 
считаем, что необходимо готовиться к худшему варианту, что этот период продлится до 
момента, пока будет проложена первая линия энергомоста через Керченский пролив, то есть 
22 декабря»,   – передает слова Аксенова РИА Новости. 

Он отметил, что в республике сформированы запасы продовольствия и топлива, а 
транспортная схема поставки продовольствия, лекарственных препаратов, товаров первой 
необходимости работает в полном объеме. Аксенов потребовал от профильных ведомств 
обеспечить крымчан работающей телефонной связью и Интернетом. 

 «Должна быть обеспечена связь на 100% по регионам, даже там, где нет света. Дизель-
генераторы будут установлены к каждой вышке в каждом населенном пункте, что обеспечит 
связь и Интернет. По школам формируются предложения по обеспечению дизель-
генераторами. Деньги для решения вопросов у правительства на счетах есть», – добавил 
Аксенов. 

Дмитрий Козак пообещал вчера, что власти ускорят строительство энергомоста через 
Керченский пролив; к середине декабря острота проблемы энергоснабжения Крыма будет 
значительно уменьшена. По его словам, до нового года все объекты жизнеобеспечения будут 
работать в полном объеме. Возможно лишь веерное отключение жилого фонда. 

Российские эксперты считают, что Россия должна проявить твердость. «РФ поставляет 
на территорию Украины вдвое больше электроэнергии, чем Киев продает Крыму. Нужны 
зеркальные меры, надо прекратить поставки до тех пор, пока «Укрэнерго» не возобновит 
подачу. Если это не сделать, то ситуация с несанкционированными остановками будет 
продолжаться, эти протесты якобы народных масс нам будут и впредь преподносить как 
обстоятельства непреодолимой силы», – считает директор Института стран СНГ Константин 
Затулин. По его словам, наши чиновники весьма поверхностно подошли к вопросу 
обеспечения энергетической независимости Крыма: «Я знаю не одну и не две попытки 
решить вопрос автономного обеспечения полуострова электричеством. У крымского бизнеса 
есть конкретные предложения. Но Минэнерго выбрало самый долгий, самый затратный 
способ – тянуть линии электропередачи с территории России. При этом неизбежны потери 
электричества, которые также закладывают в расходы. А у крымчан есть возможность 
производить электроэнергию на месте. Полагаю, что в связи со сложившейся ситуацией 
Дмитрий Козак должен незамедлительно устроить предметное разбирательство и выявить 
тех, кто виновен в затягивании обеспечения энергетической независимости Крыма». 

Уточним, что электроэнергия с территории Украины в Крым поставляется по договору, 
который был подписан Москвой и Киевом 30 декабря 2014 года и истекает в декабре 2015 
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года. Полуостров получает перетоком с Украины примерно 850 мВт электроэнергии в 
сутки, обеспечивая около 80% потребностей полуострова. 

Между тем вчера Порошенко направил Яценюку письмо, в котором попросил 
безотлагательно приостановить грузовое автомобильное и железнодорожное сообщение с 
Крымом. В свою очередь, глава МВД Украины Арсен Аваков также выступил за прекращение 
товарооборота с Крымом, которое должно быть оформлено решением правительства страны. 

«Считал бы необходимым в условиях тех угроз, при которых есть массовые гражданские 
протесты, остановить товаропоток с РФ и далее принимать решение с приглашением 
крымско-татарского меджлиса», – цитирует Авакова УНИАН. Аваков также заявил, что, 
«отвечая на вопросы об эмбарго в отношении продуктов Украины, которыми нам угрожала 
Российская Федерация, думаю, нам стоит принять политическое решение о том, чтобы 
прекратить действие контрактов на поставку электроэнергии. И это не вопрос поврежденных 
линий, это вопрос нашей позиции». 

Глава МВД Украины добавил, что сейчас ремонтные работы можно проводить только на 
одной поврежденной ЛЭП в Херсонской области, где правоохранители провели проверки на 
наличие взрывчатки. «Относительно остальных мы настаиваем, что пока на них работы 
проводить нельзя, пока мы полностью не проведем санацию этих линий с точки зрения 
потенциальных угроз дополнительных взрывов и диверсионных атак», – заявил министр. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Украинское затмение 
Когда так называемая блокада Крыма крымско-татарскими экстремистами и «Правым 

сектором» только начиналась, большинство из нас смотрело на нее со здоровым чувством 
юмора. Казалось, что этот балаган является частью выполнения украинской стороной 
требований Минского процесса — радикалов выводили с Донбасса туда, где они могли быть 
опасны разве что для помидоров. 

Блокада и в самом деле быстро приобрела анекдотический характер, сведясь к сбору 
дани с ехавших в Крым грузовиков. А с введением уже российской стороной эмбарго на 
поставки украинских продуктов и вовсе потеряла свой смысл. Но вот сами активисты 
оказались не столь безобидны и безопасны, а обещания Киева разрядить обстановку были 
обычной ложью, о чем многие предупреждали с самого начала. 

Вместо бессмысленной и бесполезной продуктовой блокады Крыма началась 
энергетическая, гораздо более рискованная. Весь советский период инфраструктура 
полуострова отстраивалась так, что он оставался зависим от энергосетей и водных сетей 
Украины. Это казалось и ближе, и логичнее — «страна-то ведь одна». Собственно, именно 
инфраструктурными соображениями и обосновывалась роковая передача Крыма в состав 
УССР в 1954 году. Предположить распад СССР и возникновение необходимости тянуть ЛЭП с 
Кубани тогда, конечно, никто не мог. 

Вот эта временная энергетическая уязвимость Крыма и была использована в интересах 
международного терроризма. А никто не должен сомневаться — это именно он. 

Подрыв опор линий электропередач с целью обесточивания Крыма и последующую 
блокаду их так называемыми активистами с целью воспрепятствовать починке, можно 
квалифицировать только как террористический акт, что, собственно, и было сделано уже 
главой Крыма Сергеем Аксеновым. Целью террористов было нарушение жизнеобеспечения 
полуострова опасное для его жителей. Представим себе внезапные остановки оборудования 
в реанимациях, внезапно вставшие лифты и подъемники, внезапно выключившиеся 
светофоры. 

Это был риск жизнью множества людей, и террористы, несомненно, желали такого 
развития событий и планировали его. 

Нет никакого сомнения в том, что власти Украины выступают в качестве соучастников 
теракта. Перед нами не спонтанная хулиганская акция, а тщательно спланированное по 
времени и месту деяние. Как раз на днях центр и восток территории контролируемой Киевом 
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были подключены новой ЛЭП, построенной от Ровенской АЭС, что позволяет 
минимизировать потери от возникшей ситуации самой Украины. 

Завершение первой очереди энергомоста через Керченский пролив было не за горами, 
что делало бы энергоблокаду бессмысленной. То есть время теракта выбирали лица гораздо 
более осведомленные, чем «правосеки» и сторонники «Меджлиса». 

Впрочем, и сами так называемые активисты представляют собой именно 
террористические организации. Идеология Бандеры, которую исповедует «Правый сектор», 
ставит террор на первое место в числе орудий борьбы за украинство. Крымско-татарский 
«Меджлис», возглавляемый Джемилевым и Чубаровым, весьма тесно связан со 
спецслужбами Турции и ближневосточных стран. На этом направлении вообще приходится 
ожидать массы сюрпризов в будущем. 

Что речь идет именно об антироссийском терроризме, выдает и еще один надежный 
маркер — реакция наших либеральных СМИ. Они, как известно, всегда, начиная еще с 
Буденновска, играют за террористов, если террор направлен против России и ее граждан. И 
тут не подвели. В то время как аккаунты «правосеков» и поддерживающих их деятелей 
вплоть до бойцов «батальона имени Дудаева» лопаются от фотографий подорванных ЛЭП и 
полны радостного визга о перемоге, российские либеральные СМИ выглядят так, как будто 
свет отключили едва ли не российские власти. 

«Новая газета»: «Во всем Крыму отключили электроэнергию»; «Дождь»: «В Крыму 
отключили электроэнергию»; Slon: «Весь Крым отключили от электричества». Но всех, 
конечно, превзошла в цинизме русская служба BBC: «Поставки электричества в Крым 
прекращены из-за поломки ЛЭП». 

Итак, против территории и граждан России совершена агрессия в форме 
террористического акта. При этом не имеет никакого значения, что подрыв ЛЭП произведен 
на территории Украины. И террористы, и украинские власти (даже если это не одно и то же) 
прекрасно понимали, что целью является именно обесточивание Крыма. 

Киевский режим не принял никаких адекватных мер по защите ЛЭП, а теперь, мягко 
говоря, не торопится с ремонтом. 

Не имеет никакого значения и то, что Киев и его покровители в США рассматривают 
Крым как «украинскую территорию». Не говоря уж о том, что жители Крыма определились с 
планами на ближайшие несколько тысячелетий, Киев не имеет никакого права отрезать свет 
и воду ни у своих граждан, ни у чужих. Если бы в результате аналогичного теракта была бы 
обесточена Львовская область — это было бы столь же преступным деянием. 

Акт направленного против России терроризма требует адекватной реакции. Только в 
пятницу депутаты обеих плат российского парламента на совместном заседании заклеймили 
терроризм. Много раз было повторено, что в соответствии с 51 статьей Устава ООН наша 
страна имеет право на самооборону. Было бы странно с нашей стороны применять эту 
статью избирательно — только вдали от наших границ, а вблизи их от «найдем и уничтожим» 
переходить к мычанию про «наших дорогих партнеров». 

Очевидно, что именно Крым является символом суверенитета и возросшего 
международного значения и самоуважения России. И именно его защита является 
первостепенной государственной задачей. 

Можно спорить, уместно ли применять Вооруженные силы для защиты людей, ставших 
жертвами произошедшего на Украине государственного переворота и волны неонацистского 
террора. Этому спору суждено возродиться вновь, коль скоро Киев фактически вышел из 
Минских соглашений, развернув полноценные артиллерийские атаки против Донецка. 
Позиция автора этих строк неизменна: для защиты русских, где бы они не жили, необходимы 
и оправданны любые средства. А бить по террористам, атакующим наших людей, оправданно 
и в Ракке, и в Донецке и на Перекопе. 

Но несомненно, что Россия просто обязана применить в данном случае весь комплекс 
правовых и экономических мер по противодействию терроризму, направленному против 
Крыма. Прежде всего — «Правый сектор» и джемилевский «Меджлис» должны быть внесены 
в перечень террористических организаций, для чего есть все формальные основания. 
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Пока против этих организаций и конкретных террористов Киевом не 
предпринято никаких мер, Украина должна рассматриваться как государство, содействующее 
терроризму. Не может и не должно идти речи ни о каком списании долгов. Напротив, список 
санкций против Киева должен расширяться — идет ли речь о поставке газа, угля, 
промышленной продукции. Правительству давно пора потребовать от российских бизнес-
структур, и в особенности банков, свернуть бизнес на Украине и прекратить обогащать ее все 
скудеющий бюджет. 

Миллионы инвестиций в Киев при фактическом соучастии крупнейших российских банков 
в санкциях против Крыма — это позорная страница в истории нашей финансовой системы. 

Вот уже больше года мы фактически проводим в отношении киевского режима политику 
пряника. Объяснения этой политики выдвигаются самые фантастические, хотя речь идет об 
обычном страхе перед западными санкциями. Эти санкции оказались настолько удобным 
инструментом давления на Москву, что их продляют и продляют, как бы ни велики были наши 
заслуги в деле борьбы с международным терроризмом. 

Россия же только в последние месяцы подошла к постановке вопроса о серьезной 
санкционной политике в отношении Украины — авиаперевозки, продовольствие. В связи с 
энергоблокадой Крыма встает вопрос и об энергоблокаде Киева. Мне представляется, к 
вопросу следует подойти серьезно: российская дипломатия должна приложить усилия для 
того, чтобы санкции против Украины носили международный характер, чтобы к ним 
формально или неформально присоединились как можно больше государств по всем у миру. 

Время пряников явно прошло — настало время кнута. 
«Известия» 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 24.11.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65, 60 ▲ 0, 73 

EUR 69, 70 ▲ 0, 32 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным RP5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


